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Alt-Katholische Pfarrgemeinde Erscheinung Christi Krefeld 
Protokoll-Auszug der (Zoom-)Kirchenvorstandssitzung vom 05.12.2023  

 

Anwesend: Michael Derber, Diakonin Hilde Freihoff, Carina Gottschling, Erika Kretzer, Pfarrverweser 
Reinhard Potts, Hanne Prüfer. 
Gäste: Generalvikarin Anja Goller (bis einschl. TOP 3), Burckhard Freihoff (bis einschl. TOP 3 und wieder 
ab TOP 8). 
Entschuldigt: Michael Derber, Margret Niehaus (Bistumssynodale). 
Beginn: 20:00 Uhr. 
Ende: 21:57 Uhr. 
Protokoll: Carina Gottschling. 
 

 
1. Begrüßung, Feststellung von fristgerechter Einladung und Beschlussfähigkeit, Genehmigung 
der Tagesordnung und (kurzer) geistlicher Einstieg. 
Pfarrverweser Reinhard Potts begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird angenommen. Die Sitzung beginnt mit Jes 11,1-3, einem 
kurzen Gedanken und einem Gebet.  
 
2. Immobilien  
- Bericht Anja Goller/Burckhard Freihoff:  
Ostwall 85: Die Heizung ist defekt, lief nur noch über Handbetrieb. Die bestellte Firma Masur repariert 
die Heizung. Die Rechnung liegt noch nicht vor.  
Diakonie: In der unteren Etage sind die Rohre verstopft. Eigenständige Reparatur durch Tobias Behling 
und Burckhard Freihoff und der dazu geholten Firma Masur war nicht möglich. Eine Rohrreinigungsfirma 
wurde beauftragt. Die Kosten dafür liegen noch nicht vor.  
Schlüsselkasten im Pfarrbüro: Tobias Behling und Burckhard Freihoff organisieren diesen neu und 
versehen alle Schlüssel mit den vorher den Mietobjekten zugeordneten Nummern. Diese Nummern 
werden zur besseren Orientierung an den Wohnungen angebracht. Gleichzeitig werden die Zuordnung 
der Schlüssel überprüft. 
Rauchmelder werden in allen Wohnungen neu installiert. Kosten dafür ca. 2.500 €. Eine Liste wird 
angelegt, in welcher Wohnung wo ein Rauchmelder angebracht wurde und wann er getauscht werden 
muss.  
Eine Notfallöffnung am Tor zum Kirchenaufgang wird von Tobias Behling und Burckhard Freihoff  
eingebaut. 
Kirchendach: Der Antrag an die Finanzkommission auf Erstattung der Kosten der Renovierung des  
Kirchendaches läuft.  
Immobilienkonzept (Herr Lingk, Architekturbüro Schlünz-Projekte): Der Bericht wurde souverän erlebt 
und in anschließenden Gesprächen mit verschiedenen Gemeindemitgliedern wird Zustimmung deutlich. 
Für den Bauausschuss haben sich vier Personen gemeldet, zwei weitere überlegen noch.   
 
4. Genehmigung des Protokolls vom 08.11.2023 
Einstimmig angenommen. 
 
5. Protokoll-Aushang vom 08.11.2023 
Ebenfalls einstimmig angenommen. 
 
6. Rückblick 
- Gottesdienste: Mäßig, aber regelmäßig besucht. Teilnehmer zahl schwankt zwischen 6 - 25 Personen.  
- Berichte aus anderen Arbeitsbereichen: Kommkids starten am 17.12.23 mit zwei Kindern.  
- Kollekten für die diakonischen Aufgaben: gehen je zur Hälfte nach Mönchengladbach zu den 
„Suppentanten“ und nach Duisburg „Gemeinsam gegen Kälte e.V.“  Einstimmig angenommen.  
 
7. Personalangelegenheiten 
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8. Gemeindeversammlung am So., 14. Jan. 2024: Ablauf, Absprachen 
Reinhard Potts Formuliert verfasst den Antrag für die Abstimmung über das  Immobilienkonzept. Es soll 
zwei Abstimmungen geben, Verkauf  und Übernahme des Immobilienkonzepts sollen separat abgestimmt 
werden. Herr Lingk wird gebeten dazuzukommen, um evtl. Fragen zu klären.  
Nach der Abstimmung über das Immobilienkonzept werden erneut Wahlen für den Kirchenvorstand und 
Neuwahlen zur Landessynode NRW abgehalten.  
 
9. Mitgliederstatistik: Taufen, Beitritte, Umpfarrungen, Austritte 
Keine Veränderung. Lt. elektronischem Meldesystem KirA hat die Gemeinde zurzeit 367 Mitglieder. 
 
10. Sonstiges 
- Online-Adventskalender des Bistums ist gut gestartet.  
- Präventionsschulungen: Margret Niehaus nimmt am 24.02.2024 an der Onlineschulung teil.  
- Jubiläum Oktober 2024: Die Gemeinde wird per Rundmail aufgefordert, ein Planungskomitee zu 
gründen, da der unterbesetzte Kirchenvorstand das nicht auch noch leisten kann.  


